On a immédiatement souscrit des sommes considérables, mais encore insuffisantes, car il faut remédier au manque de nourriture d'une part, et enrayer cette peste épidémique qui ne fait pas moins de 80 victimes sur 100 personnes atteintes.

\*\*\*

\*.\* Angleterre.—On connaît maintenant avec plus de détail le traité conclu entre l'Angleterre et les États-Unis. Il s'agit d'une entente intervenue entre les deux pays, en vertu de laquelle ils s'engagent à régler les différents pouvant surgir, au moyen d'un arbitrage. C'est une sage pensée qui les fait agir ainsi, mais, comme le fait remarquer un journal allemand, "des traités de ce genre ont peu d'utilité, car il faut les écarter toutes les fois que des intérêts nationaux d'une importance vitale sont en jeu." Cependant il faut reconnaître que ce traité inaugure un système politique d'un caractère évidemment plus en rapport avec les idées modernes de civilisation que l'appel aux armes. Aussi un certain nombre de nations se sont montrées un peu ému de cette nouvelle tendance qui doit avoir les sympathies marquées des amis de la paix.

On doit aussi noter le discours du trône, lors de l'ouverture du parlement en Angleterre qui insiste sur les bonnes relations existantes entre ce pays et les nations européennes. La seule note guerrière qui a été soulevée est celle que présente un discours de Lord Salisbury, le chef du cabinet anglais qui a annoncé—malgré les précédentes déclarations,—qu'en Afrique le corps d'expédition qui avait pris Dongola devait marcher sur Khartoum et conquérir ce dernier poste. Il s'est empressé d'ajouter que cette possession était nécessaire à l'Egypte, ce qui veut dire au maintien sur les bords du Nil de l'occupation anglaise. Que la diplomatie est une belle chose et en que beau langage elle sait affirmer les

mensonges les plus audacieux.



\*\* Turquie.—A-t-on vraiment fait des réformes en ce malheureux pays? Le sultan a-t-il consenti à faire exécuter les ordres imposés par la Russie en faveur des chrétiens d'Arménie? Nous ne pourrions le dire. Mais ce qui est certain, c'est qu'en ce moment, il semble y avoir une accalmie qui peut-être n'est due qu'à l'extrême rigueur exercée contre les malheureux Arméniens. C'est là un fait indéniable, en tous cas, qu'actuellement on n'entend plus parler de meurtres et de pillages légaux, comme il y en a tant en depuis six mois. Espérons qu'on aura fait comprendre au Sultan que les menaces des puissances ne seront pas toujours vaines et que la patience a des bornes qu'on ne franchit pas impunément.

\*\*\*

\* \* France.—Les journaux français constatent—non sans une satisfaction légitime—l'échec éprouvé aux dernières élections senatoriales par les socialistes. La plupart des chefs de ce mou-